

SILABUS

FILSAFAT DR437

Agus Suherman, S.Pd.



**JURUSAN PENDIDIKAN BAHASA DAERAH
FAKULTAS PENDIDIKAN BAHASA DAN SENI
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
2009**

DR437 Filsafat: S-1, 2 sks, semester III

Mata kuliah ini merupakan mata kuliah keahlian elektik yang diproyeksikan untuk memberikan pengetahuan dan wawasan filosofis kepada mahasiswa, sebagai landasan dalam penalaran untuk mengkaji berbagai disiplin ilmu. Setelah mengikuti perkuliahan ini mahasiswa diharapkan memiliki pengetahuan, pemahaman, dan wawasan yang memadai tentang hakikat dan kiadah-kaidah filsafat, baik filsafat Barat, filsafat Islam, maupun filsafat Sunda, sehingga mahasiswa dapat berpikir secara mendasar, rasional, dan menyeluruh dalam berbagai hal. Dalam perkuliahan ini dibahas: pengertian, sifat, manfaat, dan objek kajian filsafat; filsafat Yunani; filsafat abad pertengahan; filsafat Islam; filsafat Sunda; serta aliran-aliran filsafat dan cara memperoleh kebenaran. Selain itu, juga dilakukan pengkajian secara filosofis terhadap beberapa artefak budaya Sunda. Pelaksanaan perkuliahan dilakukan dengan pendekatan ekspositori dalam bentuk ceramah dan tanya jawab dengan ditunjang media LCD, OHP, slide, video, dan pendekatan inkuiri yaitu penyusunan, penyelesaian, dan penyajian makalah, laporan buku dan artikel koran, diskusi dan pemecahan masalah. Evaluasi terhadap kemampuan penguasaan materi oleh mahasiswa dilakukan melalui UTS, UAS, tugas, penyajian makalah, dan diskusi. Buku sumber utama: Achmadi, Asmoro. 1995. *Filsafat Umum*. Jakarta: Grafindo. Bakry, Hasbullah. 1992. *Sistematik Filsafat*. Jakarta: Widjaya. Muslih, Mohammad. 2005. *Filsafat Umum dalam Pemahaman Praktis*. Yogyakarta: Belukar. Isma'il, Fuad Farid & Abdul Hamid Mutawalli. 2003. *Cepat Menguasai Ilmu Filsafat*. Yogyakarta: Ircisod. Tafsir, Ahmad. 2000. *Filsafat Umum: Akal dan Hati Sejak Thales Sampai Capra*. Bandung: Remaja Rosdakarya.

SILABUS

1. Identitas Mata Kuliah

Nama Mata Kuliah	: Filsafat
Kode Mata Kuliah	: DR437
Bobot SKS	: 2 SKS
Semester/Jenjang	: 1/S1
Kelompok Mata Kuliah	: MKKP
Jurusan /Program Studi	: Pendidikan Bahasa Daerah/Sunda
Dosen/Kode	: Drs. Ruswendi Permana, M.Hum. Agus Suherman, S.Pd./2227

2. Tujuan

Setelah mengikuti perkuliahan ini mahasiswa diharapkan memiliki pengetahuan, pemahaman, dan wawasan yang memadai tentang hakikat dan kiadah-kaidah filsafat, baik filsafat Barat, filsafat Islam, maupun filsafat Sunda, sehingga mahasiswa dapat berpikir secara mendasar, rasional, dan menyeluruh dalam berbagai hal.

3. Deskripsi Mata Kuliah

Filsafat merupakan mata kuliah keahlian elektik yang diproyeksikan untuk memberikan pengetahuan dan wawasan filosofis kepada mahasiswa, sebagai landasan dalam penalaran untuk mengkaji berbagai disiplin ilmu. Dalam perkuliahan ini dibahas: pengertian, sifat, manfaat, dan objek kajian filsafat; filsafat Yunani; filsafat abad pertengahan; filsafat Islam; filsafat Sunda; serta aliran-aliran filsafat dan cara memperoleh kebenaran. Selain itu, juga dilakukan pengkajian secara filosofis terhadap beberapa artefak budaya Sunda.

4. Pendekatan Pembelajaran

Pendekatan	: Ekspositori, komunikatif.
Metode	: Ceramah, Tanya jawab, diskusi, pemecahan masalah, dll.
Tugas	: Laporan buku, makalah, penyajian, dll.
Media	: OHP, LCD/power point, dll.

5. Evaluasi

- Kehadiran
- Laporan buku
- Makalah
- Penyajian dan diskusi
- UTS
- UAS

6. Rincian Materi Perkuliahan Tiap Pertemuan

Pertemuan ke-1: Ancangan perkuliahan, reuiu konsep dan lingkup filsafat.

Pertemuan ke-2: Pengertian dasar filsafat

Pertemuan ke-3: Sifat pemikiran dan manfaat filsafat

Pertemuan ke-4: Objek kajian filsafat

Pertemuan ke-5: Filsafat Yunani: tokoh dan pemikirannya

Pertemuan ke-6: Filsafat abad pertengahan: tokoh dan pemikirannya
Pertemuan ke-7: Aliran-aliran Filsafat
Pertemuan ke-8: UTS
Pertemuan ke-9: Agama dan filsafat
Pertemuan ke-10: Filsafat Islam: tokoh dan pemikirannya
Pertemuan ke-11: Filsafat ilmu
Pertemuan ke-12: Pemerolehan kebenaran
Pertemuan ke-13: Filsafat Sunda
Pertemuan ke-14: Nilai filosofis dalam artefak budaya Sunda
Pertemuan ke-15: Reviu materi perkuliahan sebelum UAS
Pertemuan ke-16: UAS

7. Daftar Buku

a. Buku Utama

Achmadi, Asmoro. 1995. *Filsafat Umum*. Jakarta: Grafindo.
Bakry, Hasbullah. 1992. *Sistematik Filsafat*. Jakarta: Widjaya.
Muslih, Mohammad. 2005. *Filsafat Umum dalam Pemahaman Praktis*. Yogyakarta: Belukar.
Isma'il, Fuad Farid & Abdul Hamid Mutawalli. 2003. *Cepat Menguasai Ilmu Filsafat*. Yogyakarta: Ircisod.
Poedjawijatna, I.R. 1980. *Pembimbing ke Arah Alam Filsafat*. Jakarta: PT. Pembangunan.
Tafsir, Ahmad. 2000. *Filsafat Umum: Akal dan Hati Sejak Thales Sampai Capra*. Bandung: Remaja Rosdakarya.

b. Referensi

Al-Bustomi, Ahmad Gibson. 2002. *Serpihan Pemikiran Bagawan Sirna di rasa K.H. Hasan Mustap*. Bandung: PR, 20 Oktober.
Al-Ghazali, Muhammad. 2002. *Syariat dan Akal*. Jakarta: Lentera.
Berten, K. 1994. *Etika*. Jakarta: Gramedia.
Romli, Usep. 2001. *KH Hasan Mustapa dan Kerancuan Manusia*. Bandung: PR, 31 Mei.
Sunoto. 2003. *Mengenal Filsafat Pancasila*. Yogyakarta: Hanindita.
Soewardi, Herman. 1998. *Nalar: Kontemplasi dan Realita*. Bandung: Unpad.
Sumardjo, Jakob. 2002. *Logika Mitis Pantun Sunda*. Bandung: PR, 20 Januari.
..... . 2003. *Simbol-Simbol Artefak Budaya Sunda*. Bandung: Kelir.
Yahya, Iip Zulkifli. 2002. *Menguji Tesis Hasan Mustapa*. Bandung: PR, 4 Juli.
Ya'qub, Hamzah. 1996. *Etika Islam*. Bandung: Dipenogoro.
Zubair, Achmad Charris. 2002. *Dimensi Etik dan Asketik Ilmu Pengetahuan Manusia: Kajian Filsafat*. Yogyakarta: LESFI.